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鄺美雲（Cally）在大家心中是一位柔情
似水的女性，她卻唱反調，「我只是唱歌
之時女性化，其他時間我像男生，記得當
年人們湧着去移民，我真的不會移，有什
麼好怕，如果真有事發生，我會第一個報
名去當女兵，打死便算。」

她認為做事最重要是心態，會心無旁騖
的去面對，去年底心愛的狗狗Cash病重走
了，Cally慶幸當時很忙，推出發燒碟，忙
於報名參選港區大代，準備政綱等等，忙
碌的日子比較容易過 。三月份將會正式成
為港區人大代表， 也約會了阿姐汪明荃親
身取經，「 阿姐是全國人大代表，政協非
常有經驗，阿姐最關心是西九的問題，我
屬於文化藝術界，希望在這方面提供意
見，並且繼續自己關心的教育和婦女的工
作。」

出發燒碟
最近推出的發燒唱片，其中最愛的一首

《心債》和《為你鍾情》， 想起了和阿梅
（梅艷芳）一起當梅愛芳的出嫁姐妹， 三
人在成和道那一間小房間裡的情況 ，現在
也心痛梅媽媽受着外界的攻擊，深感到如
果我們尊重阿梅就應該尊重她的母親，一
位長輩，不幫忙也不要說太多；另外，也
想起了當年哥哥張國榮請她到家裡吃飯的
情景，「我想不起我們有什麼合作，但間
中在電視上又會見到自己和哥哥的片段，
驚覺很多以往的日子都忘記了。」
結婚那一次也忘記了嗎？「我不好記

性，只記歡喜的事，我們是沒有註冊的，
似乎是天意，大家好彩，我現在的身份並
非離婚，而是單身Single。現在在某些社會
服務中都會見面，沒有什麼特別的感
覺。」
三十多年前我開始稱 Cally 為「鄺美

人」，多年來大家都很接受，「我實在不
覺得自己是美人，只是這個稱號大家接受
了，我也不敢怠慢，要將自己 Keep 好

啊！」美人實在是很多男士的夢中情人，
當年以為Cally會嫁入豪門，沒有；做了呂
太很快又分開了；近年和地產界男神擦出
愛的火花，結果又沒有了下文……可有感
到自己的感情路較崎嶇？「我反而覺得精
彩，經歷使人成長，有關那段情我唔記得
咗，我們要往前看……」
是否一段不開心的經歷？「我也不記得

是否開心，人要繼續行，人不一定要愛
情，人有大愛，我是很好彩的，天天早出
晚歸，有家庭就難分身。這路不是自己選
擇，是命運安排我要多做社會事務，非不
願意做少奶奶，是隨順因緣。每次分手
了，不用幾天便會恢復，人要為對你好的
人而生存， 我不會後悔公開那段情，最重
要不要傷害別人。感情事我不易哭，不過
我試過一次跟自己說，隨便哭一下吧，哭
也不哭太不應該了。」

出錢又出力
被形容為是圈中的小富婆，這麼多的財

富有什麼打算？「我並非真的很富有，只
是心中富有罷。財富有陣時會成為包袱，
將精神傳承下去是最重要的，因為財富是
帶不走的，最後要給回社會。」會捐輸出
去嗎？「唔要㗎喇，人要停的時候什麼也
帶不走，這是將來的事，最重要現在多結
善緣，享受每一天。」

依然單身是一種遺憾？「我感覺到精
彩，最重要是心態，無所謂，我不會特別
去追尋，我是Open的，只是自己時間太充
實了。」

我欣賞Cally就是她那種剛柔並重的善良
個性，當年睡在家中狹迫小閣樓，父親連
20元牙醫診金也拿不出來的清貧女孩，今
天已由香港小姐、當紅歌手變成珠寶界著
名商人，「97年我有心轉行，考獲了珠寶
鑑證資格，原因我一直做很多義務工作，
所謂有錢出錢有力出力，我告訴自己不單
要出力還要出錢，所以工作上要有好的回

報，而出力方面也要有好的體魄，因此這
個願望就是對自己的一種期許。我選擇了
環保的珠寶行業，因為它不怕過時，可以
漂亮地升值。」

創自家品牌
鄺老闆由小規模開始慢慢地發展，創出

了自己的品牌，更於十多年間在內地援建
了56間學校，擔任榮譽校長，「剛開始孩
子叫我姐姐，之後叫姨姨，現在我已是奶
奶級了，每間學校我都參加開幕典禮，就
是要同學知道有人關心他們，更要向孩子
宣揚三好和四給，存好心，講好話，做好
事；給人歡喜，給人信心，給人希望和給
人方便。」
今天Cally心願達成， 她出錢出力出智

慧，她以慈悲目光看眾生，現階段她並不
屬於某一個人，她其實屬於世界，是一位
給人歡喜的人間菩薩。

不駕車後的感想和建議
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愛玲說
日前影評人黃愛玲
於睡夢中安詳離世，

本港媒體已有不少悼文，讀後對她了
解較多，更覺惋惜。
不認識她本人，卻一直有看她編著
的書，也多次在電影資料館聽她的影
後講座，如沐春風，得着良多。我只
一介普通觀眾，對電影沒專注研究，
只是隨喜好看看電影，卻欣賞黃愛玲
永遠從最簡單的東西作切入點，慢慢
帶出她的想法，情理俱佳，從不亂丟
書包，不以權威嚇人，更沒有「我對
你錯」、「真理在我手」的意氣專
橫。
所謂的藝術推廣不就是這麼一回
事，如不能觸動他者的心，讓大家興
味盎然走上積極探索之路，那麼做多
少講座展覽出多少書都是枉然。
她編著的《詩人導演費穆》文集，
是我最愛書籍之一，也改寫了三四十
年代中國電影史，把湮沒多年的費穆
重新讓國人世人認識，還他應有的歷
史位置，全書也展示了那年代費導已
非常成熟、叫人驚艷的中國電影美
學，為其《小城之春》、《孔夫子》
等作品匯聚文字記錄。我多年前看書

時就很感動，覺得只有心思綿密且思
考獨到的編者，才能做出這麼一本似
有體溫的書，叫人讀着覺暖。
眼下那書不在手，但記得內有一

文，細說梅蘭芳如何跟費導合作，於
一九四八年左右在上海把梅的著名京
劇《生死恨》拍攝下來，成為中國首
部彩色戲曲片。當中無數難處挫折、
資金短絀、外國彩色攝製技術和收音
剪接技術之不可得，常逼得土法上
馬，讀之令人心酸。後來終於得在影
院看《生死恨》，印證書中所說種
種，有心人的努力沒有白費。
除了中國電影，她對香港電影研

究、鈎沉，以至外國電影研究、評論
和推介也貢獻很多。我不是行家，不
敢多說。還好她留下不少文字和影像
記錄，讓後人繼續她的工作，和感受
什麼叫溫柔敦厚兼秉持立場。多年前
音樂老師曾教唱鮑方《屈原》電影插
曲《橘頌》，部分曲詞為：「受命不
遷，生南國兮。深固難徙，更壹志
兮。綠葉素榮，紛其可喜兮。」最好
的一句是，「蘇世獨立，橫而不流
兮。」
這應是黃愛玲的歌。

本山人於 1954 年
10月考獲香港駕駛執

照，至今已有63年，可算是本港最資
深的駕駛汽車人士之一。
大約3年前，本山人之大女兒突然
造訪，寒暄一番之後，她告訴本山人
她的真正來意，是代表本山人全體五
位子女，強烈建議（意即指示或吩咐
也）本山人因年紀已接近八十，不宜
繼續再親自駕駛汽車了。
她是談判專家，在溫婉的言詞之
後，又加一句︰「敬東也以他的專業
資格託我勸你……」她指的是本山人
的兒子之一，任職醫生！本山人正在
思索如何回應這位女強人的「好意」
時，本山人的老妻在旁竟然再加一
句︰「係囉，揸咗六十年車啦！也應
該是時間退下來啦！」在本山人尚未
作出任何回應時，本山人的老虎乸又
再笑容滿面地對本山人之大女兒說︰
「你們如此關心老爹，他一定按你們
的意思去做的，放心吧！」
在不到30秒時間之內，本山人被她
們母女兩人一唱一和之下，毫無反抗
能力和機會，便被宣判︰「從此不准
自己駕車去街嘞。」比法庭的宣判更
有效。於是她們沒收了本山人的車
匙，還大聲地在笑聲中多加一句︰
「爹哋都很欣賞你們如此關心他
的。」
本山人本來可以提供千言之反對答
辯書的，但在這兩位「女將」合攻之
下，完全失去了反抗能力；從此加入
「不自駕車人士大隊」之中。開始
時，的確非常不習慣，特別是在巴士
站等候巴士或小巴時，很多親朋好友
見到也問一句︰「乜今日唔揸車
咩！？」本山人只好唯唯諾諾地苦笑
回應一句︰「唔揸啦！」
不覺之間，已過了3年！回想過
來，老妻和子女們都是一番好意，安

步當車之後，反而覺得香港的公共交
通設施的確非常不錯，地鐵和巴士的
服務也是世界一流，巴士司機的駕車
態度可能比某些先進國家差一點，但
念及香港地少車多人多的環境下，對
巴士司機的要求也不能太高的了。
根據本山人的多年駕車經驗，本山

人希望對各汽車隧道管理公司提供一
個改良辦法如下︰這個辦法的目的是
維護隧道、充分發揮它的通車本能，
在任何時間段也可以流動通車，盡量
避免出現塞車長龍。
辦法是增加一項「免費使用隧道」
的時間，同時在通常塞車時間的收費
則再加倍；換句話說，即是將目前只
得一種24小時同用的收費辦法改為三
種如下︰1.是目前的正常收費；2.是雙
重或加幅大一點的繁忙時間收費；3.
免費（目的是鼓勵及吸引駕駛者在此
段時間內免費使用隧道）。
辦法一︰是指一天之內大部分時間

都採用目前最常的準則收費。
辦法二︰是指每日上午七時半至九

時及晚上五時半至七時（或七時
半），通常塞車兼排長龍的時間（收
費再加倍）。
辦法三︰是指早上六時十五分至七

時二十九分及下午七時三十一分（或
八時零一分）至九時，即每天上午和
下午最繁忙時間之前及之後，可免費
使用隧道。（註︰其中一分鐘是讓管
理人員離開或返回收費處）
這個建議的主要目的是鼓勵及吸引

駕車人士改變他們的駕車習慣，例如
早上要上班或開會的人士可以選擇提
早一兩個鐘免費使用隧道去辦公室或
開會地方，找泊車位也比較容易，因
早上的停車場一定有大量空位。這樣
便可以將繁忙時間過隧道的車輛大為
減少，不必每天也要排長龍而將寶貴
時間浪費在塞車的時間裡。

孩子是我們的未來，下一代是我們的棟樑。每一位
家長及社會人士，都要好好愛護下一代，教育他們成

為未來的精英。其實，人人都要營造愛的氛圍，令下一代能夠健康快
樂地成長。
香港是眾人公認的福地，人們都認為在這裡生活的人都是有愛心，

有大愛的人。遺憾的是，十隻手指有長短，其中亦有乏愛者。
近日出現了數宗家庭慘劇，令聞者心痛心碎。其中有一可愛女孩名

叫臨臨，發現在家因受傷害疑被虐待至死，其實臨臨的哥哥被發現時
也有被虐打的痕跡，這對兄妹其實受家暴並非今日始。其就讀的學
校、老師或鄰居，如果稍有關心，提高警覺，或許能提早有所發現，
也不至於慘劇至今之地步。另一個八個月大的嬰兒腦出血，這名嬰兒
被寄養在寄養家庭，發生此意外，令人震驚。無獨有偶，另有三歲女
童被獨留在家，後因誤按回撥按鈕致電校方而被揭發此事。
綜合此所聞，引起社會輿論極大震驚。有關當局依法處理是必然

的，然而，當局及學校和老師相信亦難辭其咎。當然最大責任是家
長，生兒育女是父母的天職，應負起養育的責任，何況古語云：「養
不教，父之過也。」
近期，熱門關鍵詞「怪獸家長」是形容某些家長十分緊張子女的教

育，除了千方百計為子女爭入名校之外，還不遺餘力地為子女安排上
興趣班，甚至是令孩子們幾乎每天都沒有遊戲、休息、消閒的時間。
這些緊張的家長，所謂「陪太子讀書」，也夠累的了。
有時候，要講講「時也命也」，作為母親，十月懷胎，生兒育女實

在是非常吃力的。在懷孕和在襁褓中育兒的時候，父母精神是非常緊
張的，因為對兒女的健康，憂心忡忡，有所憂慮。萬一不幸子女有殘
障，對自己的骨肉都要付出特別的愛心，扶養成長，漫漫長路，少一
點愛心也不行。
某些家長對智障的兒女，從小到大，甚至是已到中年，永遠當成是

小孩一個。這些家長責任相當重，付出也相當大。據研究報告，對一
些智障人士長大之後，到了適婚年齡，他們對性的需求和看法，對男
女戀愛和婚姻的需要和看法，亦成為社會的問題之一。
其實，根據公約所示，據說這些智障人士也有一定權利。家長、家

人、社工及有關人士如何指引他們，這是解決問題的癥結所在。我們
不希望有更多悲劇發生，實際上當局亦應安排投入更多資源，對這些
問題作廣闊深層次的研究。如果能夠築構智障人士發聲的平台，或許
有關當局、家長及社會人士對智障人士會有更深的了解、更多的關懷
和照顧，令他們享有應得的權利。

關懷照顧 大愛精神
思旋

思旋思旋
天地天地馬 會 不 會 說

話？想來是當然
會的，只是說的是馬語，而不是
人類目前都能懂得的言語而已。
像香港有一匹明星馬叫「巴基

之星」，因為懂得罷跑，被要求
經過試閘後才准出賽，所以擁有
這匹馬的告東尼馬房，便曾經從
美國請來了一位「馬語大師」和
馬匹作溝通，冀望解開馬兒罷跑
的心結，讓馬兒能重新出賽。
經過馬語大師和巴基之星溝通

後，馬主表示，大師說牠因為曾
被鞭打所以很不開心，這不愉快
的經歷，令牠不願再跑。大師還
提供了意見讓馬主參照去做，但
成效如何？到今天巴基之星有否
再出賽，就不得而知了。
馬語大師是否真正懂馬語並能

和馬兒溝通，要等到巴基之星再
出賽後，才能給人一個起碼的答
案，不然，對於人類是否可以用
人語和馬語作溝通，是有疑問
的。
如果是人用馬來傳達訊息又如

何？比如前些日子法國總統馬克
龍到中國訪問，送給中國的國禮
是一匹法國騎兵團的駿馬，其中
寓意，引起了不同的解讀。有
說，是表示馬到成功；有說是一
馬當先；有說中國是龍之國，顯
示的是龍馬精神；有說馬是古代
絲綢之路的重要交通工具，寓意
是法國有意加入現代絲綢之路的
「一帶一路」；有說法國馬代表
強大和權力，是帝王肖像中不可

缺少的動物；更有說作為贈禮可
以代表尊重，但亦可意味效忠和
順從。可見馬語不管是人和馬溝
通，或是用馬作人與人的溝通，
都會產生不同的解讀。
法國總統的贈馬，令我想起唐

代李絳寫的《和裴相國答張秘書
贈馬詩》：「高才名價欲凌雲，
上駟光華遠贈君。念舊露垂丞相
簡，感知星動客卿文。縱橫逸氣
寧稱力，馳騁長途定出群。伏櫪
莫令空度歲，黃金結束取功
勳。」以及李賀二十三首馬詩的
其五：「大漠沙如雪，燕山月似
鈎。何當金絡腦，快走踏清
秋。」
你可想到其他和馬有關的詩

詞？

馬語隨想隨想
國國

人生開心是友情得
到鞏固，在娛樂圈找

好朋友不易，況且加上有客戶為核心
的友誼更不易遇上；但我開心的是在
這兩年間遇上一大班好人，是一班好
客好朋友好同業，而我身邊其中一班
人是由一位上市公司主席夫人帶領下
成為好友的明星及幕後友情團隊。
由開始只是普通吃飯見面到合作或
者吹吹水，至今已有兩年了，有人認
為大家只是想走在一起看看有沒有工
作機會，因為我們當中也有電視台高
層，所以一般外界的人相信我們是想
互相利用得到工作上的利益，但時間
往往也證明娛樂圈也有真友情。
由第一年因為交友相知，起初真的
不了解大家的友誼根基在哪裡，是為
了交際還是目的為找尋工作，我們全
部也來自不同的娛樂工作，有的是電
視人，有的是電台人，有的是歌手，
有的是幕後，有的是公關，更有的是
商人。由起初的交際飯至慢慢形成友
誼聚會，當中每人也認清這飯局並非
為了工作前途或機會，每人也只是想
相聚尋找沒有娛樂圈話題的一夜，說
說笑笑互相吵鬧一番，便過開心一
夜，完全沒有提到任何工作機會的關
係是多麼美好，多麼真誠，真的是不
容易在複雜工作環境上找到。
而兩年過去最大改變是友情增加，
但化妝減少了，由原本大家因為明星
關係要保持形象要化妝赴約到現在由

心隨意打扮不刻意造作，證明各人也
由原本的獨立、有防衛性的心情轉到
老友Gathering的感覺了！很多人仍然
會認為在娛樂圈找真友情很難，我沒
有說很易。
事實上在這環境工作是很難沒有機

心，但若果以心會友是可能有一定回
報，而我們這個Group便是能夠做
到，令大家成為真正朋友。這樣的真
心好不容易出現，所以我們更值得慶
祝，在此要多謝一眾好友，這聚會讓
我感到輕鬆。

友情共聚

早前我旗下的廣告公司
5UNIT為客戶籌辦展覽，名

為「亞洲化石文物展覽會暨慈善拍賣會」，活
動非常有意義，除了讓大眾對歷史寶石有更深
入認識外，同時將部分拍賣收益捐至慈善機構
撒瑪利亞防止自殺會，幫助社會上有需要人
士。
由於客戶以往較少於網絡宣傳，故今次想嘗

試網上廣告看看實際成效。客戶的目標除了要
在社交媒體吸引大眾關注外，亦要求當天場面
熱鬧，吸引更多人流前來觀賞。
距離展覽會開幕不足一個月時間，針對客戶

的要求，我們建議在他們的官方Facebook專頁
推出有獎問答遊戲，吸引目標客戶參加，再使
用Facebook最新商業功能Messenger Bot （聊
天機械人），當參與者答對問題，就會通過
Messenger自動向他們發送得獎通知，讓他們
可於活動當日前往會場排隊領獎。活動最後吸
引近千名參與者領獎，場面熱鬧，成功達到客
戶要求。

此外，顧及到不少領獎者亦是潛在顧客，我
們的團隊建議可隨得獎訊息附上優惠券，結果
部分參加者果真被會場上的寶石吸引而以優惠
價購得心儀首飾，更為活動增添生意額，一舉
兩得。
這項功能對商業用戶而言可謂事半功倍，再

不必花費人力物力派發宣傳單張或額外聘請員
工逐個解釋活動細節等，簡單設置Facebook自
動訊息功能即可省卻許多事前功夫及金錢。不
僅如此，以Facebook Bot傳遞訊息的閱讀率近
乎100%，比起傳統的電子郵件方式更顯成
效，同時更可以儲起數千個潛在客戶的聯繫，
當公司有新推廣時便可即時發送宣傳訊息，簡
易快捷之餘亦行之有效。
而更重要的是，運用Facebook Messenger
Bot可獲得精準而詳盡的數據，其中包括用戶
數量、人口統計及喜好分析等資料，企業如若
加以善用，針對目標客戶作合適宣傳，定必有
助生意發展。
近年Facebook專頁貼文的自然觸及率受演算

法影響屢創新低，Messenger Bot未嘗不是一個
另類行銷手法，訊息不受篩選100%直達客
人，讓每個潛在客人都定時收到宣傳，不會錯
過任何重要資訊。
雖然Facebook Messenger Bot在歐美國家已

非新鮮事，但在香港目前似乎仍非主流宣傳方
式，暫時未見商戶善用這個功能配合發展。是
次展覽會客戶小試牛刀後都對此讚口不絕，而
我認為網絡宣傳中願意作出新嘗試的首批用
家，一定會獲得最大優勢，令客戶有新鮮感，
提升對宣傳產品或服務的興趣。
唯一要注意的是，要令客人有興趣與「機械
人」交談，每一段對話都必須引人入勝、創意
十足。要切合品牌形象，機械代言人既不能過
分輕佻，但也絕不能嚴肅沉悶，亦不可拖延對
白，免得用家未看到重點內容就先離去，功虧
一簣。
Facebook Messenger Bot的賣點在於劇本的

吸引力，如果看準先機，發揮創意試行計劃，
即將成為下一個網絡行銷熱潮！

下一個網絡行銷熱潮——你準備好了嗎？

鄺美雲活出精彩人生

傳真：2873 2453 電郵：feature@wenweipo.com 本版逢周一至五刊出

路芙

娛生樂娛生樂
與與「「路路」」

興國

■鄺美雲三月份將會正式成為港區人大
代表。 作者提供

■同一大班好人共聚，友誼永
在。 作者提供

■法國總統馬克龍偕同夫人
訪問中國，又參觀紫禁城等
文化景點。 新華社


